
Il governatore della Liguria «Lavoratori
lasciati all’oscuro di quanto accadrà in primavera
Martedì da Romani esigiamo chiarezza»

«Non c’è crescita
se non si risolve
il caso Fincantieri»

Intervista a Claudio Burlando

L
a situazione della Fincan-
tieri di Sestri Ponente si è
sbloccata: le proteste dei
lavoratori hanno conqui-
stato il tanto atteso incon-

tro in sede ministeriale per discute-
re del loro futuro occupazionale, e il
sostegno costante ed univoco delle
istituzioni locali ha guadagnato lo-
ro lo sblocco da parte del governo
dei primi finanziamenti per riqualifi-
care il sito industriale. Non è poco,
soprattutto di questi tempi.
Claudio Burlando, presidente della Re-
gione Liguria, siete riusciti a farvi
ascoltare dal governo?
«Ho parlato al telefono con il mini-
stro dello Sviluppo economico Pao-

lo Romani. Per martedì prossimo è
stato fissato un tavolo di discussio-
ne tra azienda, sindacati ed istituzio-
ni sulle prospettive del cantiere, che
a marzo, con la consegna dell’ulti-
ma nave in costruzione, rimarrà sen-
za commesse. Dopo il ritiro del vec-
chio piano industriale Fincantieri,
che prevedeva chiusure e licenzia-
menti, i lavoratori sono stati lasciati
completamente all’oscuro di quan-
to succederà in primavera».
Per Sestri Ponente non si parlava di
un progetto di riqualificazione?
«Sì, il cosiddetto ribaltamento a ma-
re, per ampliare il cantiere verso l’ac-
qua e liberare la zona a ridosso della
ferrovia. Proprio ieri il ministro Mat-
teoli ha firmato il decreto per rende-
re disponibili 50 dei 70 milioni di eu-
ro già stanziati per il progetto. Ma si

tratta di un’operazione che durerà
anni. Nel frattempo, anche se a re-
gime ridotto, il cantiere deve conti-
nuare a funzionare. Servono nuo-
ve commesse, i lavoratori non pos-
sono aspettare».
Per questo hanno occupato la fab-
brica e manifestato a centinaia an-
che ieri fino alla sede della prefettu-
ra. Ma nemmeno Genova si è tirata
indietro: in corteo lei, il sindaco Mar-
ta Vincenzi, il cardinal Bagnasco ha
inviato un messaggio...
«E il consiglio regionale della Ligu-
ria ha deciso la sospensione per-
ché una delegazione potesse parte-
cipare alla manifestazione. Ma la
solidarietà è stata dell’intera città:
i commercianti hanno anche fatto
la spesa per i lavoratori che passa-
no la notte nello stabilimento. La
cantieristica è un settore fonda-
mentale del tessuto industriale del
nostro territorio: grazie all’accor-
do siglato a settembre è stato salva-
to dalla chiusura lo stabilimento
Fincantieri di Riva Trigoso, adesso
dobbiamo pensare a Sestri».
Che tipo di interlocutore può essere
il governo, generalmente latitante
in termini di politica industriale, in
questo momento di difficoltà politi-
ca ed economica?
«La riunione di martedì servirà a
capire anche questo. Ma il proble-
ma è generale, tra crisi finanziaria
e politiche assenti, non si può cer-
to dire che la cantieristica venga
trattata peggio di altri settori pro-
duttivi. Ma il Paese non ha scelta,
una politica per la crescita andrà
pur fatta. E in Italia la crescita indu-
striale non può prescindere dalla
cantieristica».❖

MILANO

PIAGGIO
Aumenta quota di mercato
in settembre

Il gruppo Piaggio registra anche in set-
tembre una crescita della propria quo-
ta sul mercato italiano due ruote, atte-
standosi al 30% del mercato comples-
sivo (+2,9 punti percentuali rispetto a
settembre 2010). Sulla base dei dati
diffusi da Confindustria Ancma, la cre-
scita del gruppo è legata all'eccellen-
te andamento nel comparto scooter
in cui è complessivamente salito al
36,9% di quota.
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AFFARI

LUIGINA VENTURELLI

RCS MEDIAGROUP
Rialzo del 10%, Rotelli
compra ancora

Rcs Mediagroup sale del 10,21% in
Borsa. La spiegazione di questo movi-
mento anomalo viene ricondotta alle
ipotesi secondo le quali Diego Della
Valle, dopo aver abbandonato il patto
di Mediobanca potrebbe ora puntare
a un rafforzamento nel Corriere della
Sera. Intanto Giuseppe Rotelli, che già
detiene circa l'11% dei diritti di voto,
ha acquistato azioni di Rcs per un con-
trovalore di 1,26 milioni di euro.
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14983
- 2,46%

Norme
anticrisi
prorogate

LaCommissioneeuropeasi apprestaaprorogaredi unanno,cioèfinoalla finedel2012,
leregoled'emergenzavarateinseguitoallacrisiperfavorire ipianidisalvataggioeristruttura-
zione delle banche. Lo ha annunciato il commissario alla concorrenza Joaquin Almunia. «Le
condizioni si sono nuovamente deteriorate e quindi proporrò una proroga per tutto il 2012».

POPOLARE MILANO
I sindacati non appoggiano
Amici della Bipiemme

Fabi, Fiba e Fisac, sindacati dei banca-
ri, non appoggeranno liste presenta-
te dall’associazione Amici della Bi-
piemme. I vertici dell’istituto milane-
se informano che la Banca d'Italia non
sta attualmente effettuando alcuna
ispezione presso la Popolare nè pres-
so altre società del gruppo. Oggi il pre-
sidente Ponzellini è atteso per un in-
contro alla Banca d’Italia.
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